

Chercher cet être entre nous de clown·e

Qu'est-ce qu'un·e clown·e ?
Iels échappent à toutes définitions.

Celles et ceux qui prétendent « avoir trouvé leur clown » se leurrent ou – pire, y passent la corde au cou, des chaînes, un boulet, l'étiquettent ou l'exploitent.
« Cristallisation égotique ».

Les clown·es, de leurs points de vues, s'en foutent un peu ou en tout cas ne font jamais de spectacle. Iels savent parler ou danser mais sont l'antithèse du théâtre (ou du concert, de la chorégraphie), qui est fait de répétition, de mémoire, de patiente construction du sens (ou partoches ou patient sillon, recherche corporelle etc.), de mise à vue*.

On ne peut que chercher, chercher encore. Quotidien ouvrage d'amour et vice-versa. Parfois l'évidence est là (pas forcément pour toi, pour tout le monde).

De même que dans une quête spirituelle, on ne peut pas dire ce que « je suis », on ne peut que dire ce que ce n'est pas. Qui ne se méfierait du *guru* qui dit « j'ai accompli l'essence de la vie, je suis un être éveillé, réalisé, etc » ?

De même n'essayez pas de demander à quelqu'unE « d'être clowne, de faire le clown » : c'est aussi efficace que de dire « allez, fais-moi rire ! Allez, j'attends ? »

Clown·e n'est pas l'enfant intérieur. Ni l'innocence.
Clown·e n'est pas pure émotion. Ni solarpunk.
Clown·e n'est pas lâchage total ni recettes.
Clown·e n'est pas le jeu de l'instant.
Clown·e n'est pas liberté sans frein.
Clown·e n'est pas corps sans organe.
Clown·e n'est pas ceci ou cela.
Clown·e n'est pas un clown.

Iel est avec la présence, dans un corps, avec les compagnies de la fortune du moment : si c'est dans un stage de clown(e)s), sans doute d'autres personnes qui cherchent... avec tendresse, patience, confiance et intelligence, j'espère...

Lorsque je rencontre ces « clown·es », en général quelque chose dans mon cœur s'ouvre et s'émerveille. Ou parfois ça s'affole ou ça se referme aussitôt, ou bien je passe à côté peut-être ? je ne sais pas dire évidemment « iel est là ou pas ».

Ce dont je suis sûr, c'est que les clown·es sont.

Iels apparaissent entre nous, parfois. Je les ai vu tomber, pleurer, mentir, chanter, se battre et rire.

A^

* ya Zahir, le manifesté qui se joue sans cesse avec le mystère, ya Batin, ce qui est caché.